

■ En el Pacífico

Llegó la temporada de avistamiento de ballenas



Foto: CVC

[BUENAVENTURA](#)

[VALLE DEL CAUCA](#)

Martes 16 de Julio, 2024

Con una ceremonia simbólica realizada en Ladrilleros, Bahía Málaga, en el Distrito de Buenaventura, se dio apertura a la temporada de avistamiento de las ballenas yubarta o jorobadas, que arrancó oficialmente el 12 de julio e irá hasta el 21 de octubre del año en curso.

El avistamiento responsable de ballenas es una apuesta interinstitucional que se manifiesta en los consejos comunitarios de comunidades negras de Juanchaco, Puerto España-Miramar, Ladrilleros, La Barra, La Plata y Chucheros, ubicados en Bahía Málaga, Buenaventura.

Estas organizaciones saben proteger a las ballenas y su entorno, que además atraen a más de 200 mil visitantes anualmente y benefician la economía de dichos hogares afrodescendientes.

Yamile Perdomo, funcionaria de la regional Pacífico Oeste de la CVC, dijo que “se realizaron una serie preparaciones previas con las diferentes personas que se capacitaron con los otros intérpretes ambientales y los conductores de las lanchas.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico

¡Suscríbete sin ningún costo a nuestro boletín de noticias!

[Haz clic aquí](#)

DIARIO OCCIDENTE [www.occidente.co](#)

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Taxistas de Cali anunciaron su participación en el paro nacional contra el transporte ilegal](#)



[El mito del tamaño: ¿Cuáles son las medidas normales de un pene?](#)



[Bajas de Colombia para la final de la Copa América ante Argentina generan preocupación](#)



[Si gana la tricolor este domingo, ¿Colombia tendrá día cívico?](#)

Nosotros, como autoridad ambiental, participamos haciendo el fortalecimiento en aspectos ecológicos y sobre el manejo de residuos sólidos. Siempre hemos hecho parte de este proceso”.

El lema de este año es “Por un avistamiento responsable”, puesto que todo lo realizado con las comunidades y diferentes autoridades va encaminado a tener el menor impacto en el medio natural de las jorobadas y, por supuesto, del Parque Natural Nacional Uramba Bahía Málaga.

La recomendación entregada por José Anselmo Pretel Torres, secretario técnico del esquema de manejo conjunto del Parque Nacional Natural Bahía Málaga, es “hacer el ejercicio a través de operadores locales certificados para tal fin y que puedan acatar las recomendaciones que se den desde la Dirección Marítima, Dimar, con todo lo que tiene que ver con la seguridad marítima.

El parque nacional ha autorizado a los actores locales asociados a la labor de ecoturismo con un banderín para realizar el avistamiento dentro del polígono del área protegida”.

Este magnífico evento es, sin duda alguna, una experiencia que merece ser vivida. Los invitamos a hacerlo de manera responsable, pensando en el cuidado, protección y respeto por la naturaleza.

Las ballenas

Estos son siete maravillosos datos sobre las ballenas jorobadas:

El nombre científico es *Megaptera novaeangliae*.

Las ballenas no poseen dientes, por el contrario, este mamífero tiene barbas. Las jorobadas realizan un viaje de 8.000 kilómetros desde la Patagonia chilena hasta el Pacífico colombiano.

El canto de una jorobada puede ser oído a 20 km de distancia.

El soplido de una jorobada puede llegar a los 3 metros de altura y se puede oír a más de 245 metros de distancia

Cuando se preparan para realizar un buceo profundo, las jorobadas arquean sus espaldas y sobresale una pequeña joroba.

De ahí su nombre común.

El corazón de una ballena jorobada puede pesar hasta 200 kg, el equivalente a 3 hombres adulto
